



Ouverture du rectorat lors des journées européennes du patrimoine 2014

publié le 24/09/2014 - mis à jour le 24/11/2014

Descriptif :

Visites commentées des bâtiments par les Bac pro accueil du lycée du Dolmen et le Pôle civique, conférences et exposition de travaux d'élèves.

Sommaire :

- Le site du rectorat
- Les Journées du Patrimoine
- Visites commentées

Le rectorat a ouvert ses portes au public, les 20 et 21 septembre dernier, à l'occasion des journées européennes du patrimoine.



● Le site du rectorat

Situé dans le quartier historique de Montierneuf, le site du rectorat est un cas typique de succession d'établissements différents sur un même lieu. Tous ont laissés des traces bâties, malgré des transformations radicales telles que des suppressions d'édifices, des additions ou encore des réutilisations : ce site a connu successivement

- ▶ une affectation religieuse, de 1076 à 1787, autour de l'Abbaye Saint-Jean Baptiste de Montierneuf
- ▶ une affectation militaire, de 1787 à 1946, avec cavalerie, puis artillerie, le quartier Dalesme
- ▶ une affectation d'enseignement supérieur avec l'installation de l'Ensma, de 1946 à 1993.
- ▶ une affectation tertiaire avec le rectorat aujourd'hui. Dès 1996, un projet global de réaménagement des bâtiments et de regroupement des services du rectorat est initié sur le site de Montierneuf.

● Les Journées du Patrimoine

Pour l'édition 2014 des journées européennes du patrimoine, 14 visites guidées ont été réalisées sur le site du rectorat ainsi que 2 conférences sur le quartier de Montierneuf, en partenariat avec la mairie de Poitiers et la direction régionale des affaires culturelles (Drac). 500 personnes ont pu visiter le site sur le week-end.



● Visites commentées

Le samedi, les élèves du BAC pro accueil du lycée professionnel du Dolmen de Poitiers avec l'aide du Pôle civique ont assuré les visites.

Circuit des visites :

▶ bâtiment Pierre Loti (A) :



le hall avec l'exposition des travaux d'élèves des écoles du quartier dans le cadre du projet « Classes Unesco » présentant notamment deux maquettes du quartier (Moyen âge et aujourd'hui)



mais aussi les salle France Bloch-Sérazin et Barbara du rez-de-chaussée sans oublier la verrière du quatrième étage.

▶ bâtiment Guillaume IX de Poitiers (C) : guérite, cloître, fresque murale du premier étage.



Le dimanche, les visites ont été commentées par le Pôle civique.

Portfolio

